

Moody's

Pegará al crédito la debilidad del PIB

Braulio Carbajal y Patricia Tapia/
México

El sistema bancario mexicano mantiene una perspectiva estable y con capacidad de enfrentar cualquier problema crediticio, esto pese al débil crecimiento que se prevé tendrá el producto interno bruto (PIB) este año, dijo David Olivares, director de análisis de banca de Moody's.

Sin embargo, en el marco de la 14 conferencia anual de la calificadora, el especialista advirtió que la cartera crediticia tendrá un crecimiento menor al esperado y se colocará en solo 12 por ciento.

Lo anterior significa un pronóstico 8 puntos porcentuales por debajo del 20 por ciento previsto a inicios de año, cuando el panorama era más optimista.

Olivares precisó que esta estimación no incluye los efectos de la reforma financiera, debido a que los alcances de ésta, comenzarán a dar resultados hasta 2015.

Además, señaló que este incremento en el portafolio crediticio será impulsado principalmente por los créditos comerciales.

En este sentido, indica que un aumento en el financiamiento otorgado por la banca comercial implica un alza en el índice de morosidad, el cual, al cierre del primer semestre del año se ubica en 3 por ciento.

El aumento en la cartera vendida obedece al deterioro de los últimos meses de los créditos al consumo, específicamente en los personales y de nómina.

De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, los financiamientos a los trabajadores cerraron el primer semestre con un crecimiento de 14 por ciento, pero con un tasa vencida de 3.5 por ciento.

Asimismo, los créditos personales mostraron un incremento de 31 por ciento, aunque con un índice de morosidad de 7.3 por ciento.

Por otro lado, Olivares abundó en que la solidez del sistema bancario está respaldada por una mejoría en el Indicador Global de la Actividad Económica, así como en el nivel de desempleo, los cuales continúan con una tendencia positiva.

Asimismo, detalla que se prevé un incremento en el número de personas de clase media y del sector formal que se incorporarán al sistema bancario, lo cual se traducirá en un gran impulso para éste y, por ende, para la economía del país en el mediano plazo.

La banca mexicana sigue siendo muy amplia y tiene una buena absorción de pérdidas significativas, tan solo los intereses y comisiones representan 90 por ciento de sus ganancias, dijo. **M**